

Analfabetismo

La mujer costarricense siempre ha gozado de un acceso a la educación formal mucho más amplio que la mayoría de sus hermanas latinoamericanas. Aún en 1963, su tasa de analfabetismo fue solo ligeramente mayor que la del hombre (14,5 y 14,1% respectivamente). Para 1984, habían como 500 menos mujeres analfabetas en el país que hombres. En el área urbana hay mucho menos analfabetismo entre ambos sexos que en el área rural, pero en las ciudades, la tasa es mayor para la mujer que para el hombre (el 3,5% y el 2,7%, respectivamente). En cambio en el área rural hay menos mujeres analfabetas que hombres (tasas de 10,0% y 10,3% respectivamente).

En parte, esta diferencia por área se explica por movimientos migratorios en busca de empleo. Mientras que muchas mujeres de ningún o muy bajo nivel educativo migran a las ciudades en busca de empleo como empleadas domésticas, el movimiento de mujeres de ciudad al campo, generalmente se trata de mujeres de alto nivel educativo (enfermeras, maestras, etc.)

Es importante, también, mencionar que tanto en el área urbana como la rural, para todas las categorías de edad de menos de 30 años, las mujeres tienen tasas de analfabetismo más bajas que los hombres.